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5月至8月12部门将和市民面对面

市民有难题可拨打两部电话参与

NEWS

本报5月10日讯 (记者 柳
斌) 10日上午，烟台市规划局
与群众面对面活动举行，这也拉
开了今年烟台市12热点部门与
群众进行面对面交流座谈的序
幕。据了解，面对面活动只是部
门“三条渠道听取群众意见”活
动的一个方面，广播热线、互联
网听取群众意见也已经启动。

根据烟台市委、烟台市政府
文件要求，今年烟台市直政府部

门和热点窗口单位将继续通过三
条渠道开展听取群众意见活动，
三条渠道分别为部门和企业、群
众代表面对面座谈会、广播热线、
互联网上听取群众意见。

面对面听取群众意见活动共
安排12场，从5月到8月每月3场。12

热点部门分别为烟台市规划局、
烟台市海洋与渔业局、烟台市卫
生局、烟台市城管局、烟台市工商
局、烟台市商务局、烟台市公安

局、烟台市教育局、烟台市环保
局、烟台市旅游局、烟台市人力资
源和社会保障局、烟台市住房和
城乡建设局。

座谈会期间，12部门负责人将
与群众代表进行面对面座谈交
流，听取群众的意见和呼声，解决
基层和群众提出的困难和问题。

据烟台市委市直机关工作委
员会工作人员介绍，今年确定的12

部门都是和群众生活密切相关或

有行政执法权的部门，面对面座
谈会上，市民可拨打现场开通的
两部热线0535-6609998和0535-
6609999参与讨论和咨询问题。

据了解，广播热线听取群众
意见每周设置6场，从今年4月初到
明年3月底，127个部门、窗口单位
负责人现场接听群众热线电话，
答复解决群众提出的问题。

互联网上听取群众意见活
动，由市机关建设办公室组织

127个单位通过《中国烟台》、胶
东在线等网站常年开展听取群
众意见活动，参与单位将安排专
人负责，每天登陆网站，采集群
众提出的问题，组织有关人员研
究答复意见。

市委机关建设办公室将对参
加不积极，问题回复率及群众满
意率低的单位，记录在案，及时通
报，并作为年底目标管理考核和
机关效能考核的依据。

本报5月10日讯(通讯员
杨秀英 记者 苗华茂) 10日
上午，烟台市规划局局长张冰
开及规划部门的有关负责人走
进烟台市“面对面话环境，心连
心促发展”活动现场，与部分人
大代表、政协委员、市民代表就
大家关心的城市规划、重点项
目规划、规划执法等热点问题
进行了深入交流。据了解，这是
今年“面对面话环境，心连心促
发展”活动的第一场对话会。

烟台市规划局副局长李兴
茂在对话会一开始，向所有与
会人员介绍了规划局的基本情
况和今年的重点工作。他说，今
年，规划局将大力实施“东拓、
西联、南进、北展、中优”的空间
发展战略，完成承办的市委、市
政府大事要事和城建重点工程
项目。全力抓好潮水国际机场、
青烟威荣城际铁路、德龙烟铁
路、烟台港西港区、烟海高速等
重大基础设施的规划服务，超
前做好相关设施配套、发展腹
地控制和预留、沿线场站布点
的规划与控制。

今年，规划局还将抓好城
市基础设施项目的规划设计和
审批，改善和完善城市交通系
统，着手研究市区路网微循环
系统，解决丁字路、瓶颈路造成
的交通制约问题。全力推进城
市科技馆、行政审批中心、全民
健身中心、中粮大悦城、红星美
凯龙、万达城市广场、蓝海国
际、香格里拉酒店以及公共停
车场、公交场站、过街天桥和拥
堵路口交通渠化改造等城建重
点项目。

围绕市委、市政府建设东
部高技术海洋经济新区的战略
部署，规划局今年还将高水平
编制完成新区的总体规划和控
制性详细规划，努力建设具有
浓郁现代气息的标志性滨海新
区。随后，与会的14位代表踊跃
发言，围绕城市规划、市区交通
路网建设规划、停车位规划等
方面提出了众多合理化建议，
对代表们推出的一些疑问，规
划局有关负责人也一一进行了
解答。

10日的“面对面话环境，心连心促发展”活动现场，14位市民代表围
绕立体交通打造、停车难如何破题等方面踊跃发言，建言献策。规划局
的有关负责人也就代表所提出的问题一一进行了解答。

今年首场“面对面”聚焦城市规划
烟台市规划局局长张冰开就热点问题与市民进行交流

山东省政协委员、佳隆集团
董事长 栾鲁闽：近年来，烟台市
城市建设速度不断加快，一些新
建设的高层建筑相继拔地而起。
但是，与国内一些大城市相比，烟
台市区内大体量的建筑还是偏
少，是否可以考虑在适当的地方，
建设一些大体量的建筑，不仅可
以美化城市环境，还可以提升建
筑档次。

烟台市规划局局长 张冰
开：烟台从城市人口数量以及城
市规模来看，对大体量的建筑的
需求量都不是很大。按照市委、市
政府的要求，烟台的城市规划和
建设要提升档次，树立新风貌。近
年来，烟台市在这方面也正在探
索，比如说曾经就建议几个单位
合建一栋大体量的建筑，但进展
的不是很好。下一步，规划部门将
争取把这方面的工作做好。

山东省人大代表、烟建集团
技工学校校长 于建友：城市建
设，规划先行。近年来，烟台市在
提升老城区，开发新区方面做了
大量的努力。但是，目前老城区仍
然存在过街天桥偏少，立体交通
不发达的问题。城市立体交通能
体现出城市的大气和美观，不知
道规划部门在这方面是否有个远
景规划。

烟台市规划局局长 张冰
开：今年以来，市委、市政府高度
重视城市立体交通的规划和建
设。在新城区以及南郊等区域都

对立体交通进行了预留规划。目
前，在红旗路、魁星楼隧道、胜利
路往南、通世路隧道等地都规划
有立体交通。老城区今年也规划
了5处过街天桥，现有4处已交由
城管部门实施。

烟台市政协委员、烟台华茂
节能建材有限公司总经理 华永
良：近年来，市区交通逐步呈现出
拥堵的情况，特别是一些繁华路
段以及部分小区出现了停车难的
问题。请问，规划部门在这些小区
及公共区域内的停车位的比例是
否能适当加大？

烟台市规划局芝罘分局局长
栾秀文：目前，老城区确实存在

停车难的问题。规划部门曾做过
调查，除部分区域属于预留不足
外，主要还是一些地方私自更改
了地下停车位的用途，最终导致
停车难的现象。近年来，规划部门
针对机动车日益增多的现状，从
审批环节上已加大了对停车位的
规划数量，下一步将改善市区停
车难的问题。

烟台大学建筑学院博士 于
英：烟台老城区有很多历史悠久
的老建筑，例如朝阳街、所城里等
区片。前段时间陪同一位老教授
到这些地方实地走访，发现有不
少老建筑被认为破坏，看起来很
可惜。不知道，规划部门在老城区
老建筑的保护方面是如何规划
的，是否有详细的规划方案。

烟台市规划局副局长 刘焕
生：目前，烟台已申报国家级历史
文化名城，对所城里、朝阳街等老
建筑群也已做了详细的规划，该
规划总体主要以保护为主。其中，
格局的保护和历史风貌的保留是
重点，包括建筑的内外使用问题。
在该规划中还涉及到现有老建筑
中所居住的居民是否全部迁出的
问题，有些专家也提出，应该保留
这些老建筑的一部分居住功能，
这样或许更能保护好这些老建
筑，目前这些问题还在商讨中。

凤凰台街道珠玑社区党支部
书记、主任 宋爱丽：社区内乱搭
乱建，一直是基层百姓反映比较
强烈的热点问题，而在老城区的
各个社区中，该问题确实比较普
遍。请问，规划部门在针对老城区
内乱搭乱建的问题有无具体的解
决办法。

烟台市规划执法支队支队长
刘运君：乱搭乱建、违法建设的

查处是2009年10月从城管局划给
规划执法部门的。目前规划执法
支队共有在编在岗人员49人，分
管芝罘、莱山、福山、牟平四个区。
由于人手严重短缺，执法难度非
常大。这就需要充分发挥各部门
的力量，形成合力才能把这项工
作干好。根据有关文件规定，属于
批后管理范围内的违法建设的查
出，应先由社区负责举报，规划执
法部门接到举报后当天派出执法

人员到达现场展开调查，三天内
给予查出回复。对于确属违法建
设的，规划执法部门经调查后下
达停止违法建设的决定，再由所
在区区政府负责组织拆除违法建
设。

烟台正大房产置换传承家房
产经纪有限公司董事长 徐滔：
烟台拥有着绵延数百公里的海岸
线，滨海资源丰富，每年外地来烟
旅游的游客众多，滨海区域规划
的如何，能体现出总体规划的水
平。请问，烟台市近年来是如何打
造滨海一线的，在滨海沿线有何
重大的规划项目？

烟台市规划局副局长 石学
臣：烟台市滨海区域的控制性规划
采用的是国际招标，起点高、品味
高、档次高。滨海路应该具备吃、喝、
玩、乐等各种要素与功能，为市民及
外地游客营造一个休闲娱乐的良好
环境。目前，规划部门所做的规划中
就设置有居民休闲步道，行人以后
不仅可以沿着海岸线欣赏海景，还
可以在树林环绕的休闲步道里穿
行。为丰富滨海沿线的商业业态，还
规划有商业网点，大排档等配套服
务设施。此外，体育公园附近规划有
蓝海国际酒店，逛荡河河口规划有
香格里拉大酒店，雨岱山、马山寨、
芝罘岛西口、养马岛等地还规划有
游艇码头。未来，还将在滨海区域引
进海上摩托艇、帆板等参与性强的
项目。

市规划局听取群众意见座谈会
现场 本报记者 赵金阳 摄

面对面现场热线电话响个不
停 本报记者 赵金阳 摄
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市民代表提问烟台城市规划

立体交通、停车难等问题成焦点
本报通讯员 杨秀英 本报记者 苗华茂
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